
 

 
 

COMISSÃO ELEITORAL LOCAL - CAMPUS SÃO JOÃO DEL-REI – ELEIÇÕES 2020 

 
PERGUNTAS DO PÚBLICO ÀS CANDIDATAS AO CARGO DE DIRETORA GERAL DO CAMPUS SÃO JOÃO 

DEL-REI - DEBATE NO DIA 11/12/2020 

 
DISCENTES 

TOTAL: 8 PERGUNTAS 

Perguntas válidas (que não foram excluídas pelos critérios do edital e/ou por serem repetitivas):              

8 PERGUNTAS 

 

NÚMERO PERGUNTA 

1 Em relação ao campus IF de São João quais são os objetivos pretendidos 
para a ampliação do mesmo? 

2 Qual proposta para que o estágio dos estudantes do curso de tec. em 
enfermagem seja regularizado no hospital e para os demais campos de 
estágio? 

3 Eu uso o ônibus de transporte coletivo todos os dias. Vocês poderiam ver a 
respeito sobre o transporte público para o if na hora do término da aula? 
Como ajudar os alunos nesta situação? 

4 Sou estudante do Curso de Letras. Sabemos que o perfil da maioria dos 
discentes do nosso campus é de trabalhadores. A maioria das IES 
brasileiras perdem estudantes anualmente, devido a dificuldade de 
conciliar estudo e trabalho. Por essa razão, muitos não chegam a se 
formar e a concluírem a graduação. Minha pergunta é voltada a esse 
aspecto: diante dessa realidade que o nosso campus vivencia, qual a sua 
opinião em relação à ações que podem ser implementadas a fim de 
melhorar a qualidade dos estudos dos discentes trabalhadores? Sabemos 
que tem os diversos auxílios, mas os valores contemplados não 
possibilitam que os estudantes possam se dedicar inteiramente ao curso e 
abandonar seus trabalhos. Você pensa em alguma intervenção ou em 
alguma proposta de política pública para amenizar essa realidade do 
estudante trabalhador? 

5 Prezada candidata, num desses debates passados, pude ver um professor 
do IF, acredito mestre ou doutor, misturar gestão com pedagogia. Pela fala 
dele, não fazia sentido falar em técnicas modernas de gestão e na 
pedagogia de Paulo Freire ao mesmo tempo. Claro que ele não soube 
separar a sala de aula do gabinete da direção, mesmo sendo um professor 



 

 

DOCENTES 

TOTAL: 12 PERGUNTAS 

Perguntas válidas (que não foram excluídas pelos critérios do edital e/ou por serem repetitivas):              

12 PERGUNTAS 

 

(rs). Você como candidata acredita que é possível fazer uma gestão 
competente mesmo sem ter nenhuma formação acadêmica na área de 
gestão? " 

6 Prezada candidata, as pessoas estudam para ter competências 
específicas em determinadas áreas e poderem realizar seu trabalho com a 
formação adequada. Você está se candidatando à uma vaga de gestão. 
Você tem formação acadêmica na área de gestão? Não seria um 
contrassenso um formador (professor) querer ser gestor sem ter formação 
acadêmica em gestão? 

7 Como será o horário de funcionamento da instituição, visto que hoje temos 
o ensino médio integrado,e esse deverá ser prioridade do atendimento, ao 
ensino médio integrado e técnico e Institucionalmente acostumou-se com o 
atendimento ao público Técnico e Graduação. Como reverter esse quadro 
sem prejudicar os TAE`S e o atendimento aos discentes? 

8 Como será o funcionamento da cantina e do xerox no período da manhã? 
Visto que tem somente 2 dias no período da manhã? Isso não é 
necessário todos os dias? E em todos os turnos?E também nos 2 prédios? 

NÚMERO PERGUNTA 

1 Gostaria de saber as propostas específicas para o ensino médio integrado. 

2 Considerando a dificuldade na abertura de Campos Hospitalares para 
estágio supervisionado na Enfermagem e na iminência de haver perda de 
Campos de estágio em Saúde Pública, pergunto: qual sua estratégia para 
contratualização do Contrato Organizativo de Ação Pública Ensino-Saúde 
(COAPES)? 

3 O que a(s) candidata(s) pensa(m) sobre o projeto "Escola sem Partido" e 
sobre outras propostas semelhantes que querem limitar a liberdade de 
expressão dos servidores? 

4 Se forem mantidos os cortes previstos para o orçamento do ano que vem, 
não será possível manter o uso de recursos do campus para várias ações 
nas quais o campus tem investido. Nesse caso, quais ações você(s) irá(ão) 
priorizar? 



 

 

TAEs 

TOTAL: 7 PERGUNTAS 

Perguntas válidas (que não foram excluídas pelos critérios do edital e/ou por serem repetitivas):              

7 PERGUNTAS 

 

5 O que a(s) candidata(s) pensam sobre a política do governo Bolsonaro de 
não nomear os vencedores nas eleições para Reitor das universidades e 
institutos federais, inclusive com a nomeação de interventores para 
algumas dessas instituições? 

6 A economia criativa do século XXI demanda maior interação entre ciências 
humanas, sociais, da saúde, exatas e biológicas. Quais as propostas da(s) 
candidata(s) para que haja maior interação interdisciplinar no campus, 
visando o desenvolvimento da economia criativa no arranjo produtivo 
local? 

7 Penny Ur dizia: "Existem professores com 20 anos de experiência e 
professores com um ano de experiência repetida vinte vezes". Quais ações 
a(s) candidata(s) pretende(m) implementar para os professores se 
aperfeiçoarem ao invés de apenas repetirem experiências? 

8 A Vila São Paulo são os nossos vizinhos mais próximos e, por isso, a 
primeira que deve receber atenção do campus. Que tipo de ações a(s) 
candidata(s) propõe(m) para o campus em relação à Vila São Paulo nos 
próximos anos? 

9 O físico Robert Oppenheimer criticava o fato de que o conhecimento 
científico não estava mais levando a um enriquecimento da cultura geral 
das pessoas. Quais ações culturais a(s) candidata(s) pretende(m) realizar 
para permitir aos alunos uma formação cultural mais rica? 

10 Candidata: fora os intercâmbios promovidos pela Reitoria, quais as ações 
de internacionalização você pretende realizar no campus São João 
del-Rei? 

11 Quais ações a(s) candidata(s) pretende(m) realizar para fomentar a 
curricularização da extensão no campus? 

12 Qual a opinião da(s) candidata(s) sobre a atual estrutura administrativa e o 
atual organograma da Direção de Extensão, Pesquisa e Pós-Graduação? 

NÚMERO PERGUNTA 

1 O ensino médio integrado foi implementado este ano no campus e 
algumas informações preocupam, como o número de servidores 
disponíveis. Algumas áreas importantes não possuem professor 
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Eleições 2020 

concursado especificamente para atuar nelas e vários professores estarão 
com alta carga horária semanal de aulas quando tivermos as seis turmas 
funcionando ao mesmo tempo. Também não há previsão de aumento no 
número de técnicos-administrativos no campus. Como vocês pretendem 
agir para evitar um eventual colapso ou perda de qualidade desta 
modalidade? 

2 Considerando que temos no Campus São João del-Rei duas candidatas 
mulheres, uma importante temática no momento são as Ações Afirmativas. 
No IF sudeste MG já temos há algum tempo grupos de trabalho que 
discutem a implantação de ações que permitam a visibilidade e a inclusão 
de negros, quilombolas, indígenas, mulheres e LGBTQIA+. 
 
Somente um dos planos cita ações para as mulheres e somente um plano 
cita a expressão negros, quilombolas, indígenas e LGBTQIA+. Então 
gostaria de perguntar às candidatas, sendo duas mulheres, quais são suas 
propostas efetivas de ações afirmativas? 

3 Como promover e incentivar efetivamente a participação dos TAE`s em 
editais de ensino, pesquisa e extensão? 

4 Como promover e incentivar efetivamente a participação dos TAE`s em 
qualificação? 

5 Como promover efetivamente condições de qualidade no trabalho para os 
TAE`s a partir do estabelecimento de três turnos e sem perspectivas de 
novas vagas para TAE's? 

6 Qual criterio pretende utilizar para escolha dos representantes sistêmicos 
no Campus? E sobre os nomes representantes das coordenações? 

7 A Flexibilização da Jornada de Trabalho proporcionou um desgaste 
enorme em nossa instituição. Uma resolução foi aprovada e nosso 
Campus já enviou um pedido de flexibilização para ser analisado e 
encontra-se hoje, parado, nas mãos do atual reitor. 
 
Como essa temática é significativa e afeta os Técnicos de nosso Campus, 
gostaria de perguntar qual sua percepção sobre a normativa vigente e 
como se portará frente a temática da flexibilização da jornada de trabalho? 


